



ÖFFENTLICHE BEKANNTMACHUNGEN

DER GROSSEN KREISSTADT SCHWARZENBERG

Herausgeber: Große Kreisstadt Schwarzenberg · Straße der Einheit 20 · 08340 Schwarzenberg

IMPRESSUM: Verantwortlich für öffentliche Bekanntmachungen: Ruben Gehart Oberbürgermeister der Großen Kreisstadt Schwarzenberg; Verantwortlich für „Tipps & Termine“ u. „Verschiedenes“: Katrin Hübner, Stadtverwaltung Schwarzenberg, beides: Straße der Einheit 20, 08340 Schwarzenberg

Tipps & Termine

Die 43. Sitzung des Verwaltungsausschusses findet am Montag, dem 22.01.2024 um 17:00 Uhr im Rathaus, Ratssaal 1. OG, Straße der Einheit 20 in 08340 Schwarzenberg statt.

Die Tagesordnung finden Sie auf www.schwarzenberg.de (Startseite unten „Ortsübliche Bekanntgaben“).

Die 28. Sitzung des Ortschaftsrates Bermsgrün findet am Dienstag, dem 23.01.2024 um 19:15 Uhr im „Haus des Gastes“, Schulstraße 11 a, 08340 Schwarzenberg statt.

Die Tagesordnung finden Sie auf www.schwarzenberg.de (Startseite unten „Ortsübliche Bekanntgaben“).

Die 30. Sitzung des Ortschaftsrates Pöhla findet am Donnerstag, dem 25.01.2024 um 19:00 Uhr im Alten Rathaus, Hauptstraße 43, 08340 Schwarzenberg/OT Pöhla statt.

Die Tagesordnung finden Sie auf www.schwarzenberg.de (Startseite unten „Ortsübliche Bekanntgaben“).

Stadtbibliothek erweitert Angebot

Die Stadtbibliothek Schwarzenberg startet 2024 mit einem neuen Angebot. Ab sofort können neben Büchern, Filmen, Tonies und CDs auch SPIELE ausgeliehen werden. Im Bestand sind momentan 24 verschiedene Gesellschaftsspiele für Kinder und Familien. Die Ausleihfrist beträgt 4 Wochen, die Ausleihmenge ist anfangs auf ein Spiel pro Benutzer beschränkt.



Spielplatz Heideweg witterungsbedingt gesperrt

Der Spielplatz Heideweg musste auf Grund von großflächigem Glatteis am 11.01.2024 vorübergehend gesperrt werden. Sobald die Witterung es zulässt, wurde/wird der Spielplatz wieder geöffnet. Foto: Stadtverwaltung



Hier laufen die Fäden zusammen: Klöppelspitzen-Kongress in Schwarzenberg

Die 40. Auflage des Klöppelspitzen-Kongresses des Deutschen Klöppelverbandes e.V. findet vom 05.-07.04.2024 in Schwarzenberg statt. Das Thema des Kongresses lautet „Torchon-Spitzen im Wandel der Zeit“.

Worauf darf man sich freuen?

Schlossbergtunnel - Hauptausstellung „Torchon-Spitzen im Wandel der Zeit“

Gezeigt werden historische und moderne Torchon-Spitzen des Deutschen Klöppelverbandes e.V. Besucher können sich an der vorhandenen Kasse Tickets für den Kongress kaufen.

Ritter-Georg-Halle

In der Ritter-Georg-Halle bieten 45 Händler aus dem In- und Aus-

land alles, was das Klöppelherz begehrt. Garne, Muster, Klöppel, Klöppelrollen, Klöppelkissen und Klöppelzubehör, wie Draht, Holzrähmchen, Stärke, Folie - aber auch geklöppelter Schmuck, Drechslerware sowie Taschen für den Transport der Klöppelsachen.

Außerdem zeigen die befreundeten Verbände des Deutschen Klöppelverbandes e.V. aus dem In- und Ausland ihre Angebote. Die Stadt Neumarkt in der Oberpfalz, die den Deutschen Klöppelspitzen-Kongress 2025 ausrichtet, ist ebenfalls mit einem Infostand vertreten. Vertreter der Stadt Vamberk - Tschechien informieren über das bei ihnen stattfindende internationale Spitzenfestival im Juni 2024.

Depot Bahnhof N° 4

Ausstellung der Kursergebnisse

des Bildungsprogrammes des Verbandes aus dem Jahre 2023

Oberschule und Turnhalle Stadtschule

Kongressbüro, Bücherstand, Stände der verschiedenen Arbeitsgruppen und Arbeitskreise des Verbandes, Vorträge zu verschiedenen Themen (u.a. zur Klöppelgeschichte in Schwarzenberg, zum Thema Torchon-Spitzen sowie eine Modenschau)

Ausstellung:

Metallspitzen und Hauben

Besucher können sich an der vorhandenen Kasse Tickets für den Kongress kaufen.

ehemalige Sparkasse

Unterer Markt

Infostand des Deutschen Klöppelverband e.V., Schauklöppeln, Flohmarkt, verschiedene Ausstellungen

Schloßberg Seniorenpflegeheim - Ausstellung im Außenbereich

Es werden Dekorationselemente mit Klöppelspitze für den Garten gezeigt.

Schulkomplex Sonnenleithe

03./04.04.24 verschiedene Klöppelkurse (Anmeldung über Deutschen Klöppelverband)

PERLA CASTRUM -

Ein Schloss voller Geschichte

Sonderausstellung „Einfach Spitze“ - Schwarzenberger Klöppelgeschichte

Ritter-Georg Saal Ratskeller

verschiedene Ausstellungen

STADTSCHULE SCHWARZENBERG



Gemeinsam
auf dem Weg!

Stadtschule – Schwarzenberg
Erlaer Str. 6
Tel.: (03774) 23137
Fax: (03774) 177165
Mail: osstadtschule@schwarzenberg.de
www.stadtschule-schwarzenberg.de



**NICHT
VERPASSEN!**

„Tag der
offenen Tür“

in der
**Oberschule
Stadtschule**

02.02.2024

16 – 19 Uhr

++++ Ende der öffentlichen Bekanntmachungen ++++

Auf dem letzten Weg nicht allein

Neuer Standort in Schwarzenberg verstärkt die Hospizarbeit im Erzgebirge - Ministerin übergibt 1,08 Mio Euro Fördermittel für Klinik Erlabrunn

Schwarzenberg. Gesundheitsministerin Petra Köpping konnte sich bei der Eröffnungsfeier des neuen Standorts des Hospizvereins Erlabrunn in Schwarzenberg am 11. Januar von der Bedeutung der Hospizarbeit in Sachsen überzeugen.

Ministerin Köpping: „Keiner von uns weiß heute, ob er in naher oder ferner Zukunft Bedarf für eine Unterstützung in der letzten Lebensphase benötigt. Es ist verständlich, dass wir die Begegnung mit diesem schweren Thema vermeiden oder verschieben. Dabei wissen wir realistisch, dass wir uns in einer alternden Gesellschaft immer häufiger mit dem Wunsch, schmerzfrei in der gewohnten Umgebung sterben zu können, auseinandersetzen müssen. Hospizarbeit ist Lebensbegleitung. Und ich bin den vielen Ehrenamtlichen sehr dankbar, die ihre wertvolle Zeit schwerkranken Menschen und ihren Angehörigen zur Verfügung stellen. Und genauso dankbar bin ich den hauptamtlich Engagierten, die den Betrieb am Laufen halten und sich ebenfalls um neue Beratungsräume, wie wir sie heute in Schwarzenberg eröffnen konnten, kümmern.“

Die Hospiz- und Palliativversorgung in Sachsen ist gut aufgestellt. An 55 Standorten sind ambulante Hospizdienste verfügbar, davon 49 Dienste für Erwachsene und 6 für Kinder und Jugendliche. Ergänzend kommen 16 Teams hinzu, die eine spezialisierte ambulante Palliativversorgung anbieten.

Im stationären Bereich gibt es 14 Einrichtungen mit 175 Plätzen für Erwachsene und eine Einrichtung mit zehn Plätzen für Kinder und Jugendliche und zusätzlich fünf Elternwohnungen. Sachsens Krankenhäuser verfügen über 34 Palliativstationen.

Der Freistaat hat in den letzten 25 Jahren mehr als zehn Millionen Euro direkte Landesförderung für Hospizarbeit ausgereicht. Damit ist Sachsen Spitzenreiter im Bundesvergleich. Gemeinsam mit den Kommunalen Spitzenverbänden hat der Freistaat bereits 2021 die „Charta zur Begleitung Schwerstkranker und Sterbender“ unterzeichnet. Außerdem wird künftig in jeder Legislaturperiode ein Hospiz- und Palliativbericht im Auftrag des Sozialministeriums erstellt und veröffentlicht, um die hospizlich-palliative Versorgung in Sachsen weiterzuentwickeln.



Petra Köpping (2.v.l.) und Simone Lang (MdL, SPD, 3.vl) mit Marie Schuffenhauer, Monique Jungshans, Beate Beireuther und Petra Enrigit Vom Hospiz Erlabrunn. Foto: Uwe Zenker

Gesundheitsministerin Köpping: „Für uns ist es wichtig, die gute Versorgungslage zu halten. Mit Blick auf den Fachkräftemangel stellt das eine große Herausforderung dar, die wir gemeinsam schultern werden. Wir möchten

die Rahmenbedingungen schaffen, damit eine gute Versorgung, egal in welcher Lebenslage und Lebenssituation, möglich ist.“ Bei ihrem Besuch im Erzgebirge überreichte die Ministerin an Dr. Constanze Fisch und Heidrun

Ballmann, den Geschäftsführerinnen der Kliniken Erlabrunn, einen Fördermittelbescheid über 1,08 Millionen Euro für die Schaffung eines Infektionsbereiches und die brandschutztechnische Sanierung.

Das Vorhaben soll vor allem die Versorgung von infektiösen Patienten nach den aktuellen Hygienestandards verbessern. Die Gesamtbaukosten belaufen sich insgesamt auf rund 1,5 Millionen Euro. pm/ere